



ORGANISMOS AUXILIARES Y DE APOYO



Canal Once Festeja el 35 Aniversario de "Aquí Nos Tocó Vivir" Conducido por Cristina Pacheco.

REPORTE DE ACTIVIDADES 2012 – 2013.

La Misión de XEIPN CANAL ONCE es generar y transmitir contenidos que impulsen y fomenten el desarrollo humano; su Visión, ser el medio de comunicación público más importante de México, líder en la generación y transmisión de contenidos educativos y culturales de habla hispana.

XEIPN CANAL ONCE es la primera televisora cultural y educativa de México y de América Latina, con 54 años de existencia.

CANAL ONCE ofrece una programación de calidad que con sus estaciones retransmisoras cubre el 32.25% de la población nacional y brinda su señal abierta a un aproximado de 33.3 millones de mexicanos y con las retransmisoras del Organismo Promotor de Medios Audiovisuales (OPMA) cubre al 66.67% del territorio nacional, alcanzando con ello a 68.8 millones de habitantes.

Desde el año 2004, XEIPN CANAL ONCE transmite su señal a nivel internacional cubriendo a una audiencia aproximada de 1.8 millones de televidentes en los Estados Unidos de Norteamérica.

Transmite las 24 horas del día su programación en señal abierta y su producción propia a

través de Internet.

Indicadores de Gestión.

En el periodo reportado, de acuerdo a la estructura programática vigente, XEIPN CANAL ONCE concentró su operación en los siguientes programas presupuestales:

- E013. Producción y transmisión de materiales educativos y culturales.
- M001. Actividades de apoyo administrativo.
- K0009. Proyectos de infraestructura social en educación.

Cumpliendo al 100% los objetivos programados.

Digitalización para la Transmisión.

CANAL ONCE está obligado a cumplir con lo que establece el decreto presidencial publicado el dos de septiembre del 2010 en el Diario Oficial de la Federación, y que establece el 31 de diciembre de 2015 como fecha límite para el "apagón analógico".

Para dar cumplimiento a dicho decreto es necesario que la infraestructura de producción y transmisión de programas de CANAL ONCE cambie a formato de Alta Definición y cumpla con los estándares de imagen que implica el transmitir en Alta Definición, esto es, mayor resolución y mejor calidad de imagen. Actualmente la infraestructura de transmisión para ello, cuenta con un avance del 30.77% en digitalización en Alta Definición. En el Distrito Federal y las ciudades de Tijuana, Gómez Palacio y Durango ya se transmite en Alta Definición y para este 2013, ya se autorizó el gasto para la adquisición de equipo

de transmisión en Alta Definición para las ciudades de Cuernavaca y San Luis Potosí, con lo que se alcanzará un porcentaje de 46.38%.

Digitalización para la Producción.

La infraestructura de producción contempla equipos de grabación, producción, post-producción y periféricos, entre los que destacan cámaras, unidades móviles equipadas en Alta Definición, consolas de audio, consolas de video, editores, monitores, video servidores, botoneras, sistemas de monitoreo, generadores de caracteres y gráficos.

El CANAL ONCE está digitalizado en Alta Definición en un 35.5% y con el gasto autorizado para este año 2013 llegará al 42.54%. El resto, 57.46%, se planea digitalizar en los años 2014 y 2015, lo que requerirá recursos por 264 millones de pesos, aproximadamente, para alcanzar la meta en los procesos internos.

Estados Financieros y Presupuestales Dictaminados al 31 de diciembre de 2012 de XEIPN CANAL ONCE.

El día 20 de marzo del año actual, se emitió el dictamen financiero y el día 13 de mayo se emitió el dictamen presupuestal por el despacho GALAZ, Yamazaki, Ruíz Urquiza, S.C., que comprende la situación financiera y presupuestal de la Estación de Televisión XEIPN CANAL ONCE del Distrito Federal al 31 de diciembre de 2012.

Los estados financieros y presupuestales dictaminados, fueron preparados por la administración de la Emisora de conformidad con las disposiciones que en materia de información financiera establecen la Ley General de Contabilidad Gubernamental y las normas emitidas por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC).

En la opinión del Auditor Externo, los estados financieros y presupuestales de la Estación de Televisión XEIPN CANAL ONCE del Distrito Federal, fueron preparados y presentados razonablemente en todos los aspectos importantes y de conformidad con las prácticas de contabilidad aplicables a instituciones que se rigen bajo principios de contabilidad gubernamental, por lo que tuvo a bien emitir el dictamen financiero y el presupuestal sin salvedades, negaciones, ni observaciones.

Las actividades relevantes de esta institución durante este ciclo son las siguientes:

CANAL ONCE a 54 años de distancia, hoy, refrenda su compromiso con la información, cultura, educación y entretenimiento, para satisfacer a un público cada vez mayor y más diverso para lo cual ha implementado relevantes cambios en su carta programática a través de acciones encaminadas a enriquecer los contenidos que se ofrecen al televidente, tales como:

Se realizó la reestructuración de los espacios noticiosos para difundir información amplia, contextualizada y objetiva con nuevas dinámicas y temas en el horario matutino; un nuevo espacio vespertino y la ampliación del noticiario nocturno. Se impulsó la producción propia con nuevas series dedicadas a la riqueza cultural, histórica y humana de México.

Se reorientó la adquisición de derechos de transmisión hacia temas acordes a la función social de la Emisora con contenidos que muestran la variedad de la fauna y la flora de diversos continentes así como la intervención del hombre para resolver las carencias y/o daños de especies endémicas.

Así mismo, se exponen propuestas para cuidar la salud física y mental, las relaciones humanas y el cuidado del espacio que rodea a cualquier ser humano. Además de exponer los distintos fenómenos en el ámbito científico y hacer hincapié en periodos de la historia relevantes para la humanidad.

Se adquirieron series y películas con altos valores de producción y de contenido que buscan entretener de manera inteligente.

Se reforzó la barra de opinión con "México Social", una nueva producción dedicada a temas sociales y se concentró en un horario nocturno con otras tres producciones que también cuentan con reconocidos especialistas y temas de vanguardia e invitados de la agenda nacional.

Se consolidaron las producciones para jóvenes con nuevas temporadas de programas exitosos de Central Once: "Especiales Musicales Central Once" y "Mi Historia de Amor". Se abre una nueva ventana de expresión para los jóvenes con el talk show "Aquí en Corto", y se renueva completamente Central Once con una nueva imagen y un nuevo conductor. También se producen nuevos formatos documentales para jóvenes, mostrando la realidad de esta audiencia en nuestro país.

Se consolidó la producción y adquisición para niños en la barra Once Niños, fortaleciendo el contacto con nuestra audiencia y los contenidos orientados a su desarrollo integral.

Se realizó la producción de documentales dedicados a difundir y revalorar la rica y variada historia de nuestro país, entre los que destacan la serie "La Historia en el Once".

Como resultado de lo anterior:

El 1º de julio Once Tv México logró la cobertura y transmisión más amplia de un proceso electoral en su historia. Fue la primera televisora del país en iniciar sus transmisiones con la ceremonia cívica que celebró el Instituto Federal Electoral previo al inicio de sus sesiones.

Desde las siete de la mañana y hasta las 12 de la noche, Once Noticias transmitió hora a hora la información más importante; un equipo de reporteros y camarógrafos estuvieron presentes en las sedes de los institutos electorales y partidos políticos y siguieron las actividades de los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, así como de quienes se postularon a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal y los aspirantes a Gobernador. Además, en cada uno de sus espacios "Elecciones 2012", contó con la participación de los analistas de Once Tv México. Las redes sociales tuvieron un lugar privilegiado pues Fernanda Tapia y Miguel Conde reportaron lo ocurrido en Facebook y Twitter donde el hashtag "#votoxelonce" se multiplicó entre los usuarios.

La periodista Cristina Pacheco se sumó a esta transmisión especial y conversó con ciudadanos y ciudadanas sobre la jornada electoral. A partir de la seis de la tarde, Adriana Pérez Cañedo inició una transmisión de seis horas hasta que el Instituto Federal Electoral dio a conocer su conteo rápido y reveló las tendencias en la elección presidencial. Los analistas de "Primer Plano", así como los de "Dinero y Poder" reflexionaron sobre las acciones y reacciones de los actores políticos. Con todo ello, se logró lo que nunca antes, un esfuerzo que involucró a todas las áreas de la emisora.

Durante este verano, Once Tv México estrenó "Itinerario", una invitación a recorrer la Ciudad de México.

Con motivo de los juegos olímpicos en Londres, Once Tv México presentó: "Cápsulas sobre 13 deportes olímpicos" para ayudar a nuestros televidentes a comprender de una manera más profunda cada una de las disciplinas, y "Reporte Londres", donde Carmen Muñoz y nuestros enviados especiales, Javier Trejo Garay y Alfredo Domínguez Muro, informaron sobre lo más relevante del día, siempre poniendo énfasis en la participación de la delegación mexicana.

El 17 de julio, Once Tv México, con el apoyo de la Secretaría de Turismo y el Instituto Nacional de Antropología e Historia, estrenó "El Despertar de los Mayas" que busca responder a las incógnitas sobre la supuesta profecía que anuncia el fin del mundo en diciembre 2012.

Se celebró la firma de un convenio de colaboración para la coproducción de la serie "Paramédicos", 13 episodios de una hora con la cual Once Tv México, la productora Lemon Films y la Cruz Roja Mexicana unieron sus esfuerzos para dar a conocer la labor de los 30 mil voluntarios que día a día procuran a quienes los necesitan. El lanzamiento de esta serie fue el jueves 30 de agosto de 2012.

Se estrenó el programa "Del Mundo al Plato".

Septiembre de 2012 fue de estrenos en Once Tv México con los programas: "Bebidas de México"; "Del mundo al plato"; "Diario de viaje" y "Chapultepec: un zoológico desde adentro".

"Toros y Toreros", uno de los programas más antiguos de la televisión en nuestro país, emblemático de Once Tv México, festejó 40 años e inició una nueva etapa.

"D Todo con Pamela Correa" recibió el reconocimiento "Canadá a voces 2012", como mejor producción de televisión.

"Factor Ciencia", la revista de divulgación del Instituto Politécnico Nacional, participó en la décimo novena edición de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología.

El reportero de Once Noticias Rafael Guadarrama obtuvo una mención honorífica en el "Premio Nacional de Divulgación Periodística en Sustentabilidad", por su reportaje sobre ciclismo urbano.

El compromiso de la televisión para evitar la intolerancia entre niñas y niños se reflejó en "Kipatla, para tratarnos igual", una serie de Once Tv México y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación.

Octubre de 2012 también fue un mes de estrenos como la segunda y nueva temporada de la serie "En materia de pescado", y los programas "Máquinas de maldad", "Prehistoria", "Quiero ser humano", "Cuidado con el sexo", "La ciencia de la vida", así como la serie para niñas y niños "Trillizas de Colores", y la guía turística "Van y vienen".

Con motivo del Día Internacional de Cine Documental "DOCS-DF", Once Tv México participó con la presentación de una producción propia: "Celso Piña, el rebelde del acordeón".

En noviembre de 2012 Once Tv México estrenó el documental "Vivir de la Muerte".

En el género documental, Once Tv México coprodujo, junto con televisoras de Francia y Colombia, "Benghazi, el frente no armado" un largometraje sobre la cara oculta de Libia.

Se estrenó la serie "Arquitectura del poder".

El documental "Celso Piña: el rebelde del acordeón" se integró a la Séptima edición del Festival internacional de cine documental de la Ciudad de México. La participación de Once Tv México en este festival también incluyó la entrega del reconocimiento "DOCS 360" al documental "El paciente interno" de Alejandro Solar.

En noviembre de 2012 también se llevó a cabo la presentación del programa "A pie andamos".

En su interés y compromiso con la sociedad mexicana en generar y transmitir contenidos de calidad, Once Tv México estrena en televisión abierta: la exitosa, aclamada y polémica serie británica-estadounidense "Downton Abbey", en su primera y segunda temporadas.

Se llevó a cabo el lanzamiento de la Señal Digital 11.2, a través de la cual se transmite programación de las barras Once Niños y Central Once.

Once TV México, en su compromiso de poner a disposición del público sus contenidos utilizando todos los medios y tecnologías disponibles, llevó a cabo el lanzamiento de programación de producción propia a través de la red de contenidos Sony Entertainment Network. Este servicio de televisión a la carta es accesible a través de las televisiones Sony Internet TV, reproductores Blu-Ray y Sistemas de Teatro en Casa Sony. Con ello, quienes posean dichos dispositivos podrán disfrutar de una amplia y selecta variedad de contenidos de Once TV México en el horario de su preferencia.

A PARTIR DEL CUATRO DE MARZO LA PROGRAMACIÓN DE CANAL ONCE SE AJUSTA.

A partir del lunes cuatro de marzo los noticiarios de Once TV México aumentaron su duración y ajustan su horario para brindar más información y contenidos a su audiencia. El objetivo es hacer noticiarios más dinámicos y cercanos a la gente siempre con la seriedad, equilibrio, responsabilidad social y, por supuesto, prestigio informativo que los caracterizan.

Adriana Pérez Cañedo encabeza este esfuerzo con la ampliación del noticiario nocturno a una hora de duración. El noticiario matutino es conducido por Guadalupe Contreras y Omar Haddad de la mañana, en tanto que Irma Pérez Lince ofrece un noticiario vespertino.

Por lo anterior, la programación de Once Tv México tuvo algunos ajustes, entre ellos el espacio de "Energía", dedicado a la salud física y mental, se transmite diariamente en punto de las 05:30 hrs. (continúa sábados y domingos 7:30 hrs.). La Barra Matutina inicia con "Diálogos" a las 9:30 hrs; "Tu cocina" a las 11:30 hrs.; "Ideas" a las 12:00 hrs. y "La Ruta del Sabor" a las 12:30 hrs.

El programa "D Todo" conducido por Pamela Correa, ahora puede verse de lunes a viernes de 19:00 a 19:30 hrs.

En el horario de las 19:30 a 20:00 hrs. los televidentes pueden deleitarse de una gran variedad de producciones originales de CANAL ONCE como: "Factor Ciencia" (Lunes), "La Ruta del Sabor" (Martes), "Los que llegaron" (Miércoles), "Yo sólo sé que no he cenado" 2ª. Temporada (Jueves) e "Itinerario" (Viernes).

Por la noche, el espacio de las 20:15 hrs. dedicado a grandes series documentales, de revista y mucho más, da comienzo a las 20:00 hrs. "Conversando con Cristina Pacheco", inicia en punto de las 20:00 todos los viernes.

La Barra de Opinión integrada por "Primer Plano", "Dinero y Poder" y "Espiral", inicia a las 22:00 hrs.

Finalmente el programa "Toros y Toreros" cambia de horario y su transmisión es los lunes a las 23:00 hrs.

ESTRENOS DE PROGRAMACIÓN PRODUCCIÓN INTERNA.

Segunda temporada de la serie documental "El libro rojo, especies amenazadas". La serie está compuesta por 13 documentales de media hora, sobre las especies que se encuentran amenazadas y/o en peligro de extinción en México y las acciones que actualmente se llevan a cabo para su conservación.

Sexta temporada de la serie "La ruta del sabor". Después de cinco exitosas temporadas y con una gran aceptación por parte de nuestros televidentes, regresan a la pantalla los mágicos sabores bajo la guía de Miguel Conde, quien nos lleva a conocer a lo largo y ancho del país los platillos más representativos de algunas ciudades y provincias de nuestro México.

Décima primer temporada de la serie "El tímpano". Es un espacio abierto para la música, las ideas y la conversación. Programa de formato musical con entrevistas, en donde la charla de nuestros anfitriones con uno o varios invitados del ambiente musical y de la escena mexicana e internacional propicia la evocación sonora, la improvisación musical o la consecución de canciones.

Segunda temporada de la serie “Yo sólo sé que no he cenado”.

Programa donde Bruno Bichir, gourmet filósofo, continúa hambriendo de conocimiento y empeñado en descubrir las historias que se ocultan detrás de los platillos y los diferentes lugares que visita de la República Mexicana tales como Oaxaca, Aguascalientes, Tlaxcala, Yucatán, Querétaro, Riviera Nayarita, Guanajuato, Quintana Roo, Tabasco, Colima, Oaxaca, Guadalajara y Yucatán.

Documental “CINVESTAV: más de 50 años de ciencia en México”.

El documental hace un recorrido cronológico de los 50 años del Centro de Investigación y Estudios Avanzados, desde su fundación hasta nuestros días con la finalidad de conocer los principales proyectos que se llevan a cabo en esta materia, así como la importancia de esta institución para el desarrollo científico y tecnológico de México.

1938: El Año del Petróleo.

A 75 años de la expropiación petrolera en nuestro país y con el afán de conmemorar este importante evento, CANAL ONCE, llevó a cabo el estreno de este documental de producción propia.

Segunda temporada de “Ídolos del Deporte Mexicano”.

La serie está compuesta por cuatro programas de una hora, en la que el periodista Edgar Valero realiza entrevistas a personajes consagrados del deporte mexicano, específicamente del fútbol, cuya grandeza y trayectoria han dejado huella.

“México Social”, espacio de análisis y opinión en torno a la cuestión social.

Programa que analiza a fondo, desde todas las vertientes, la problemática social y sus políticas públicas.

Documental “Migración en Estados Unidos: la Reforma Necesaria”.

Documental que explora el contexto y el contenido de una posible reforma migratoria que, impulsada por la administración de Barack Obama, presidente de Estados Unidos, se discute en el Congreso Estadounidense.

En el marco de su visita a México, realizada en mayo, esta producción resultó de interés general para todos los mexicanos.

“La Historia en el Once”, producción sobre acontecimientos y personajes históricos de México.

La serie “La Historia en el Once” aborda los grandes acontecimientos y personajes de la historia de México en un periodo que abarca de 1813 a 1914. El proyecto está conformado por seis programas que abarcan temas como la

Batalla de Puebla, la Revolución Constitucionalista, la Restauración de la República en 1867, la intervención norteamericana en México, el Congreso de Chilpancingo y la Revolución Mexicana. Esta serie se desarrolla en diferentes ciudades de México; en locaciones como museos, bibliotecas o lugares históricos memorables y cuenta con la participación de investigadores y especialistas del tema.

Crónicas y relatos de México.

Serie conducida por la periodista, historiadora y cronista Ángeles González Gamio quien a través de una charla amena, pero sin perder el rigor histórico de los sitios y personajes que aborda, guía al espectador por distintos espacios de la Ciudad de México caracterizados por su historia y tradición.

Cuarta temporada de “Taller de Actores Profesionales”.

Exitoso programa “Taller de Actores Profesionales” (TAP), bajo la conducción de Oscar Uriel y producida por el reconocido actor de teatro, cine y televisión Bruno Bichir.

T.A.P es un programa de diálogo abierto en el que su anfitrión recibe a algunos de los máximos representantes de la escena mexicana con la intención de que el público tenga un acercamiento más profundo al proceso creativo teatral.

Serie documental sobre el México prehispánico: “Historia de América Latina”.

Compendio de 10 programas sobre el México prehispánico.

Los arqueólogos mexicanos Tomás Pérez Suárez y Rodrigo Liendo Suardo, y las antropólogas María Concepción Obregón y Luz María Mohar hablan sobre las civilizaciones Mesoamericanas que habitaron el México antiguo: sus complejas formas de organización, sus relaciones comerciales, sus sistemas de escritura, sus conocimientos matemáticos y astronómicos y su sofisticada cosmogonía.

ESTRENOS DE PROGRAMACIÓN PRODUCCIÓN EXTERNA.

Segunda temporada de la serie británica-estadounidense “Downton Abbey”.

Una serie que muestra la vida de la sociedad aristocrática durante el reinado de Jorge V, las disputas para ganar el poder y mantener los títulos nobiliarios y que nos presenta cómo se estremeció la sociedad inglesa con la noticia del hundimiento del Titanic, la Primera Guerra Mundial, la Crisis de 1929, y de qué modo estos hechos afectan a la familia. La segunda temporada se inscribe en la vida del mismo condado durante los acontecimientos de la Primera Guerra Mundial.

Documental “Margaret Thatcher: la dama de hierro”.

Debido al fallecimiento de Margaret Thatcher se transmitió el nueve de abril el

documental inglés dirigido por Alan Byron: "Margaret Thatcher: La Dama de Hierro" Episodios uno y dos.

Cine del Once.

Se caracteriza por tener una gran selección de títulos que van de los clásicos cinematográficos al cine de vanguardia aclamado en los más famosos festivales internacionales.

DOCS 360°.

"DOCS 360°" es un espacio alternativo, cultural y crítico, hecho especialmente para mostrar documentales de calidad y con gran contenido.

Cine Once Niños.

Un espacio para toda la familia donde se podrá disfrutar de películas pensadas especialmente para los pequeños, todos los domingos a partir de las 11 de la mañana.

Mini serie de época "Barcelona, ciudad neutral".

Serie compuesta por cuatro episodios en los que se concentra la historia de seis jóvenes catalanes, todos de diferente ideología, procedencia social y geográfica. Ellos se conocen en un barco que no zarpará del puerto el día que inicia la Primera Guerra Mundial. En 2012 la serie estuvo nominada en la categoría de serie para televisión en el Festival de Shanghai, compitiendo por el premio Magnolia en su categoría, así como nominación al Gaudi Award por Mejor Serie de Televisión en el mismo año.

Planeta dinosaurio.

Serie documental sobre las nuevas teorías y descubrimientos realizados en los últimos años en torno a los dinosaurios.

Exhibe lo más avanzado en ciencia, geología y paleontología, las nuevas teorías acerca de los dinosaurios y su lucha por la supervivencia en seis escenarios diferentes: África del Norte, China, Norteamérica, Madagascar, Europa y Sudamérica.

Miniserie "Los pilares de la tierra" basada en la novela homónima de Ken Follet.

Al igual que el libro, la serie de ocho capítulos de una hora, centra su argumento en la construcción de una catedral en la ciudad ficticia de Kingsbridge durante un periodo tumultuoso de la historia inglesa, conocido como La Anarquía, época que se vivió alrededor del siglo XII.

"Los pilares de la tierra" ha sido ganadora del Emmy en 2011 por Mejor edición de sonido y siete nominaciones más, que incluyen mejor miniserie. Ese mismo año fue nominada en el Monte Carlo TV Festival por Mejor Actriz, Hayley Atwell y en tres categorías del Globo de Oro, incluyendo Mejor Miniserie, Mejor Actor (Ian McShane) y Mejor Actriz (Hayley Atwell), entre otros más.

OTRAS ACTIVIDADES RELEVANTES.

CANAL ONCE celebró su 54 aniversario con un desayuno al que asistieron, entre otras personalidades, Eugenio Méndez Docurro, fundador del CANAL ONCE; Carlos Peralta Quintero, hijo del Ing. Alejo Peralta, piedra angular del nacimiento del CANAL; Cristina Pacheco y Adriana Pérez Cañedo, figuras emblemáticas de CANAL ONCE, ex directores del CANAL, trabajadores, conductores y productores, quienes se dieron cita para recordar la historia y proyectar el futuro del CANAL.

Al desayuno, encabezado por Enriqueta Cabrera, Directora de CANAL ONCE, también asistió como invitada especial la Directora General del IPN, Dra. Yoloxóchitl Bustamante Díez.

Durante el evento, la Directora de CANAL ONCE, explicó que "queremos y trabajaremos por preservar el legado de sus fundadores, con miras a brindar a todo el país una televisión que eduque, que informe, que sirva y que divierta. Una televisión que sea orgullo para todos los mexicanos".

Señaló que la televisión pública responsable crea ciudadanía y consolida la vida democrática, en un ambiente de pluralidad, respeto a la diversidad y tolerancia. "Nos proponemos, para ello, seguir construyendo una televisión de calidad con responsabilidad social; una televisión que esté más cercana a la gente, que la entienda y se entienda con ella, en sus preocupaciones, en sus inquietudes y en sus aspiraciones".

Agregó que la responsabilidad de la televisión pública es impulsar el reconocimiento de nuestras diferencias y potencializarlas en aquellos rasgos que nos dan identidad y forman como nación».

En un mensaje videograbado, el Secretario de Educación Pública, Emilio Chauyffet, felicitó, a nombre del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al CANAL ONCE por su 54 aniversario y expresó que, desde su creación, ha buscado darle a los mexicanos una televisión diferente, rica en propuestas, formatos y contenidos. "A lo largo de estos años –dijo– ha estado en constante evolución, ofreciendo temas de gran interés en torno a diversos ámbitos: política, historia, economía, naturaleza, espectáculos, cine, arte, salud, música y ciencia, además de su programación para niños. En toda su difusión demuestra que es una televisora

pública con responsabilidad social”.

Puntualizó que este aniversario es posible gracias al trabajo de muchos profesionales, que, a lo largo de 54 años de historia, han reflejado el México que éramos y que somos. Su ejemplo, añadió, anima a seguir escribiendo la historia de un CANAL que es patrimonio de todos los mexicanos.

El Presidente Enrique Peña Nieto envió también sus felicitaciones a través de su cuenta de Twitter en donde escribió: “Felicidades al emblemático Canal Once y a todo su equipo, que hoy festeja su recién cumplido 54 aniversario”..

De igual manera se transmitió a los asistentes, el mensaje de felicitación que, por acuerdo del pleno de la Cámara de Diputados expresó su presidente, el diputado Francisco Arroyo Vieyra, felicitando al CANAL ONCE por su aniversario, destacó que CANAL ONCE es una muestra clara del tipo de televisión pública que se impulsa desde el Estado Mexicano con la conciencia de que están abriendo espacios de reflexión, entretenimiento y formación para una sociedad cada vez más exigente respecto a los contenidos que propone la televisión.

Con una emotiva ceremonia, CANAL ONCE celebró el 35 aniversario del programa “Aquí nos tocó vivir” conducido por Cristina Pacheco. Al evento asistió como orador principal el Dr. Jaime Labastida, Presidente de la Academia Mexicana de la Lengua, quien destacó que uno de los rasgos más entrañables del trabajo de Cristina Pacheco consiste en que “lejos de solazarse en los aspectos sórdidos y miserables de la vida de nuestro país, ha sabido conceder una dignidad enorme al rostro de nuestro pueblo”.

Por su parte, Cristina Pacheco reconoció la labor de su equipo de trabajo y del CANAL ONCE quien a lo largo de estos años se ha convertido en su casa. También asistieron a la celebración la Dra. Yoloxóchitl Bustamante Díez, Directora General del IPN; la Lic. Enriqueta Cabrera Cuarón, Directora de CANAL ONCE; los ex directores de CANAL ONCE, la Mtra. Alejandra Lajous, el Mtro. Pablo Marentes y Julio Di Bella Roldán, además de personal del CANAL ONCE que a lo largo de estos 35 años han trabajado en conjunto con Cristina Pacheco.

Antes de iniciar el evento, se develó un nicho en donde se expone el diploma entregado en 2010 por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) a Cristina Pacheco en reconocimiento al programa “Aquí nos tocó vivir”, obteniendo el registro “Memoria del Mundo de México”.

La Directora de CANAL ONCE, Enriqueta Cabrera, resaltó que esta distinción es muy importante para la Televisora por ser el único programa de televisión reconocido como Patrimonio Cultural de los Pueblos y anunció el lanzamiento de un sitio web que contiene, 35 programas, elegidos por la propia Cristina Pacheco y su equipo, y que dan muestra de lo que ha sido el programa.

Por su parte, el Dr. Jaime Labastida Ochoa, resaltó el hecho de que Cristina Pacheco “dialoga con personas que, por virtud de sus preguntas, se vuelven personajes, pero sin dejar de ser lo que son: personas, una galería de personas, de seres vivos que, desde la sombra, tejen su vida y su trabajo.

En su momento, la Dra. Yoloxóchitl Bustamante Díez señaló que, “Lo que Cristina Pacheco nos muestra en sus programas, es el alma profunda de esta ciudad de México. Estoy muy contenta de que el Canal del Politécnico haya sido el lugar donde se dio este prodigio de programa y que tengamos la suerte de contar con Cristina aquí”.



Más de 20 mil personas se dieron cita en la Sexta Edición de la Carrera Ipn Oncek 2013 “Corre a Tu Ritmo”.

Con la participación de más de 20 mil corredores entre niños, adolescentes, adultos y personas de la tercera edad, el domingo 19 de mayo se llevó a cabo con gran éxito la sexta edición de la Carrera Anual IPN ONCEK 2013, organizada Instituto Politécnico Nacional (IPN) y CANAL ONCE, que en sus categorías de cinco y 11 por el kilómetros, se realizó en el Distrito Federal y en 18 ciudades de la República Mexicana.

En esta ocasión se efectuó de manera simultánea en las Unidades Académicas “Lázaro Cárdenas” y “Adolfo López Mateos” del IPN, así como en: Campeche, Cancún, Culiacán, Mazatlán, Los Mochis, Morelia, Oaxaca, Reynosa, Tampico,

Ensenada, Tlaxcala, Silao, Querétaro, Zacatecas, Pachuca, Xochitepec, Papantla y Cajeme.

La Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, dio el banderazo de salida de la carrera de 11 kilómetros frente a las instalaciones de CANAL ONCE, mientras que en las instalaciones de la Unidad Profesional "Adolfo López Mateos", en Zacatenco, el Secretario General del Politécnico, Fernando Arellano Calderón, acompañado por el Subdirector General del Deporte de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), Juan Manuel Garduño Moreno, fue el encargado de dar el banderazo de salida.

Yoloxóchitl Bustamante Díez estuvo acompañada de la Directora de CANAL ONCE, Enriqueta Cabrera y Cuarón, del Presidente de la Fundación Politécnico A.C, Humberto Soto Rodríguez y del Coordinador General del Comité Olímpico Mexicano, Carlos Lezama Guzmán.

Alrededor de 10,000 corredores correspondieron a la Ciudad de México y 11,400 a los distintos puntos del territorio nacional. Pachuca, Hidalgo, fue la ciudad con más competidores inscritos, 2,200, seguido de Cancún con 1,500 corredores.

Con esta carrera atlética, CANAL ONCE y el Instituto Politécnico Nacional reiteran su compromiso con la sociedad mexicana para fomentar actividades que impulsen el desarrollo del país y de su gente, a través del deporte y la sana convivencia.

Cabe resaltar que la carrera fue transmitida en vivo por CANAL ONCE con enlaces en Xochitepec, Morelos; Querétaro, Tlaxcala, Cancún, Silao y Pachuca. La cobertura de tres horas estuvo a cargo de Once Noticias, con apoyo de Operaciones e Ingeniería.

PREMIOS OBTENIDOS.

Once TV México fue galardonado, al recibir cuatro premios PROMAX BDA LATINOAMÉRICA, en las siguientes categorías: Oro. Poster de Niño Santo; Oro: Campaña impresa Once TV México, Te hace ver más; Oro: Campaña impresa de Cineclub, y Plata: Intermedio, Aplanadora, no le cambies (filler de contenido).

Once TV México fue motivo de un reconocimiento en la categoría de noticia, otorgado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en su primera edición INEGI 2012, este certamen premia a los medios de comunicación que

realizaron el mejor uso periodístico de la información estadística y geográfica. En la categoría mencionada, Once TV México fue reconocido por el uso responsable de la información del Censo de Población y Vivienda 2010.

La serie "Soy tu fan", una coproducción entre esta televisora y Canana, fue galardonada con el reconocimiento "Mejor serie de televisión", durante la primera entrega de reconocimientos OK!-MGM, a lo más selecto de la moda, música, arte, periodismo, cine y televisión mexicana.

Once TV México, del Instituto Politécnico Nacional, fue objeto además de una Mención Especial por su labor en materia de defensa del medio ambiente durante el evento "Reconocimiento a la Conservación de la Naturaleza 2012", otorgado por la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP).

La Asociación "A favor de lo mejor" hizo entrega a Once TV México del premio "Quáalitas, La Voz del Público", por los programas "El mundo de Beakman", en la categoría infantil, y "El encantador de perros", en la categoría de conocimiento, en el marco de la celebración de sus primeros 15 años de existencia.

Once TV México fue galardonado con el "Premio a la Categoría Innovación", por la página de internet www.oncetv-ipn.net, durante la entrega de la 10ª Edición de los Reconocimientos, AMIPCI 2012. La celebración se llevó a cabo en el Museo Casa de la Bola, ante la asistencia de más de 400 empresarios relacionados con la industria de Internet en México y en medio de una competencia con más de 40 portales.

Cuatro programas fueron reconocidos en el Festival "Pantalla de Cristal" 2012. Se trata de "Paramédicos", "manos de Artesano", "Bebidas de México" y "Celso Piña, el rebelde del acordeón".

La Asociación Nacional de Locutores de México entregó un reconocimiento a David Revilla, Productor Ejecutivo de la Barra Infantil Once Niños por su destacada labor en el desarrollo de los contenidos educativos y culturales de la programación de Canal Once.

PROMAX BDA LATINOAMÉRICA 2013 otorgó el Premio Oro en la Categoría Campaña de Servicio Público a la Dirección de Arte y Diseño por la campaña "Peatón Responsable" y también por la campaña "Tolerancia"

PROMAX BDA LATINOAMERICA 2013 otorgó el Premio Oro en la Categoría Campaña de Programa Deportivo a la Dirección de Arte y Diseño por Barra Deportiva.

PROMAX BDA LATINOAMERICA 2013 otorgó el Premio Plata en la Categoría Campaña Poster: Cine Club a la Dirección de Arte y Diseño.

Capacitación y desarrollo del personal.- En este rubro se impartieron los cursos indicados con la asistencia del siguiente personal:

CURSO	HORAS	NOMBRE
Final Cut X.	20	Caballero Martínez Emmanuel
		Cruz García Miguel Alejandro
		Hurtado Ruíz Alfonso
		Jiménez Herrera Edgar Román
		Marrón Santander Alfredo
		Quezada García Mónica Andrea
Básico de Final Cut.	10	Bravo Rodríguez Irma
		González Trejo María Esther
		Macotela Arteaga Gina Cristal
		Moreno Martínez Ana Lydia
		Vázquez Calvo Ángeles
		Zepeda Alderete María Elizabeth
Viz Guru Training.	40	Gamboa Salas Guillermo Armando
		González Rojano Alicia Lizbeth
		León Gaona Gabriela
		Martínez Mejía José Ángel
Final Cut X.	12	Buendía Perea Artemisa Victoria
		Carrión Santiago Irma Aurelia
		De La Huerta Pérez Erick
		Grajales Orta Miguel Angel
		Hernández Sánchez Oscar
		Martínez Castillo Guadalupe
		Martínez García Jesús David
		Pérez Quintero Francisco Manuel
		Ruiz Avalos León Felipe
		Salinas Sobrado Luis Enrique
		Sánchez Pérez Manuel Ernesto
		Vargas Téllez Marco Aurelio

CURSO	HORAS	NOMBRE
Titulador, Harris.	8	Guerrero Enríquez Jorge Noé
		Hernández Hernández María Cecilia
		Jaime Velasco Dante Benjamín
		Jiménez Martínez Alejandra
		Molina Martínez Pamela
Sexualidad Humanista en Medios de Comunicación.	6	Ceballos Muñoz Gudelia Evangelina
		Del Castillo Castillo Lorena Nohemí
		Farías Cadena Erika
		Guerrero Flores Aidé Gabriela
		Hernández Pérez Sara
		Jiménez Sandoval Hazel
		Ortiz Álvarez Alan
		Quiroz Fuentes Carlos Alberto
		Varela Ochoa Martha
Cinema 4D.	24	Valdez Flores Benjamín

La Plantilla de Personal está compuesta por 785 personas divididos como sigue: 279 técnicos, 87 administrativos y 419 de Servicio (apoyo a programa).



Reporte de actividades 2012 - 2013.

La Comisión de Operación y Fomento de Actividades Académicas (COFAA) es un órgano de apoyo del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Su principal objetivo en la función educativa del Instituto es contribuir al logro de la excelencia académica de sus profesores, investigadores y alumnos mediante el otorgamiento de becas y apoyos económicos, así como el procurar un equipamiento adecuado y mantener los laboratorios y talleres en óptimas condiciones de funcionamiento, por lo cual, realizó de conformidad con los principios rectores del desarrollo institucional, las líneas estratégicas y proyectos establecidos por el Instituto Politécnico Nacional las siguientes acciones:

Programa de becas.

Durante el periodo reportado la COFAA otorgó un total de tres 840 becas; 2,100 son del Programa Institucional de Formación de Investigadores; 1,715 por Exclusividad; ocho de Estudio COFAA; por donativos: cuatro Dr. Alberto Moscona Nissim; ocho IMPERQUIMIA, dos ALLG AIR de México, dos Robert Bosh y un JM.

La distribución de dichas becas es: 207 al Nivel Medio Superior, 2,417 al Nivel Superior y 1,216 a Nivel Posgrado.

De enero a diciembre de 2012, se participó en los trabajos de revisión del Reglamento de Posgrado y del Reglamento de Becas de Estudio, así como de los lineamientos del Programa PIFI y de las Becas de Estudio.

Se integró una Comisión Evaluadora Especial para la actualización del Instructivo para la Valoración de las Actividades Reportadas, que fue aprobado por el Consejo Académico y entró en vigor el cuatro de Septiembre de 2012.

Se asistió a los trabajos de organización del concurso, "Buenas prácticas educativas 2012", desarrollado por la Coordinación General de Formación e Innovación Educativa (CGFIE) del IPN.

Por primera ocasión a petición del Ing. Jorge Francisco Mejía Coba, egresado de UPIICSA, se inició con la operación de un nuevo programa de Beca, denominado "JM" que será cubierto con sus aportaciones.

Se concluyó con la revisión de los Lineamientos para el Otorgamiento de Becas de Estudio, Apoyos Económicos y Licencias con Goce de Sueldo del IPN. Estos trabajos de revisión se realizaron en coordinación con la Secretaría Académica, mismos que fueron publicados en la página web de la COFAA en su apartado de normateca.

Se dio atención a los comentarios de profesores y alumnos del IPN, que realizan a través de la página web de la COFAA, en el apartado de "buzón de preguntas, comentarios y sugerencias" y se actualizó la información del 3er. y 4to. trimestre para la página web de la COFAA, de los diferentes Programas de Becas.

Programa de apoyos económicos.

Durante el ciclo la COFAA otorgó 843 apoyos económicos; 84 para el Nivel Medio Superior, 410 para el Nivel Superior y 349 para Posgrado, de todos ellos 91.57 % fueron para asistencia a eventos y 8.43 % para realización de éstos.

En la página web de la COFAA, se encuentran publicados permanentemente los resultados de los dictámenes emitidos por el Comité Técnico de Prestaciones a Becarios COTEPABE máximo tres días posteriores a cada reunión para que los beneficiarios puedan consultarlos.

Los apoyos económicos autorizados para la asistencia de profesores y alumnos becarios PIFI (Programa Institucional de Formación de Investigadores) a eventos son los siguientes: 470 para eventos nacionales y 302 internacionales; del total de apoyos, 33 fueron para el Nivel Medio Superior, 399 para el Superior y 340 para Posgrado.

Del total de eventos de Asistencia en los que se participó, destacan los siguientes:

- Vigésimo Congreso Internacional sobre Educación y Aprendizaje.
- Vigésima Séptima Reunión Latinoamericana de Matemática Educativa.
- Quincuagésimo Congreso Internacional de Inmunología.
- 1er. Congreso Internacional de Robótica y Computación (CIRC 2013).

- 38° Congreso Nacional de Microbiología.
- 5° Congreso Interamericano de Residuos Sólidos.
- XV Congreso Nacional de Biotecnología y Bioingeniería.
- XXXIV Encuentro Nacional y III Congreso Internacional de la Academia Mexicana de Investigación y Docencia en Ingeniería Química (AMIDIQ) 2013.
- V Jornadas Académicas Doctorado en Biotecnología del IPN.
- IX Convención Internacional sobre Medio Ambiente y Desarrollo.
- Decima segunda Conferencia Iberoamericana en Sistemas.
- Cibernética e Informática (CISCI 2013) Aquaculture Europe13.

Principales eventos Realizados apoyados:

- Taller de Evaluación y Planeación.
- Taller de Formación y Actualización Docente.
- Taller de Aprendizaje de la Medicina Basado en Problemas.
- Foro de Investigación Interdisciplinaria. El rol de la Universidad y la innovación en el crecimiento, comercio y desarrollo económico.
- 4to. Congreso Internacional de Energías Alternativas y 1er. Congreso Internacional de la Red de Energía.
- 1er. Congreso de la Seguridad de la Información IPN.
- XIII Congreso de la Asociación de Investigadores y VII Simposium sobre el Mar de Cortés.

Programa de Equipamiento.

Para atender durante este periodo las necesidades de equipamiento de las Unidades Académicas llevó a cabo 91 procedimientos de contratación; 15 corresponden a Licitaciones Públicas, 27 por Invitación a cuando menos tres personas y 49 a Adjudicaciones Directas. Mediante estos procedimientos adquirió bienes de consumo e inversión y contrató servicios de mantenimiento y conservación de bienes muebles. Así mismo, se celebraron 18 convenios modificatorios.

De los procedimientos realizados, destacan por su importancia:

- Licitación de Anfiteatro, que servirá para equipar a la Escuela Superior de Medicina.
- Licitación "Vehículos" que servirá para equipar al CET 1, y "Vestuario y Equipo Deportivo", que servirá para satisfacer las necesidades de la Dirección de Desarrollo y Fomento Deportivo y la Dirección de

Administración Escolar.

- Algunos de los procedimientos que se realizaron fueron parte importante para la celebración del Proceso de Admisión Escolar 2013-2014.
- También se realizaron otros procedimientos como "Mobiliario", "Aires Acondicionados", "Equipo Médico y de Laboratorio" y "Equipo de Electrónica y Medición", para dar cumplimiento al Programa Anual de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios".
- Procedimientos de Licitación Pública Nacional Mixta "Servicio de Mantenimiento Preventivo y Correctivo a Equipos para Determinaciones Eléctricas y Electrónicas" y "Servicio de Mantenimiento Preventivo y Correctivo a Equipos del Área de Máquinas-Herramientas", así como "Renovación de Licencias del Software *Docuware* y *Software Forms* para la Dirección de Administración Escolar".
- Procedimiento de Licitación Pública Nacional Mixta para la Adquisición de los Vales de Alimentos y Vales de Gasolina para la Dirección de Administración Escolar, los Centros de Lenguas Extranjeras, Unidades Santo Tomas y Zacatenco, así como de la Comisión.

Por otra parte, fueron equipados 121 laboratorios y talleres, 72 del Nivel Medio Superior, 34 del Nivel Superior y 15 de Ciencia y Tecnología.

Del total de equipamientos realizados, sobresalen los siguientes:

- Licencias correspondientes al Kit de actualización para las 16 Aulas Interactivas Multidisciplinarias, del Nivel Medio Superior.
- Adquisición de Equipos de Tecnologías de Información y Comunicación, para los Centros de Educación Continua Foráneos Unidades Morelos e Hidalgo.
- Equipamiento de dos Aulas Interactivas Multidisciplinarias para el Centro de Educación Continua unidad Guerrero.
- 1 escáner para la ESIA Unidad Tecamachalco.
- Estereoscopios para la ESIA Unidad Zacatenco.
- Con la intención de contar con vehículos, para complementar sus programas de visitas y prácticas escolares y como resultado de los esfuerzos conjuntos de la participación de las dos Unidades Académicas, la Sociedad Civil y la COFAA, se adquirió con donativos para proyectos especiales, un autobús de pasajeros para el CECyT No. 10 "Carlos Vallejo Márquez" y una camioneta de 25 plazas para la ESIME Unidad Ticomán.
- Se realizó el complemento al proyecto institucional de modernización de los edificios remodelados dos y tres de la ESIME Unidad Zacatenco, programando mobiliario y equipamiento para ocho aulas de computación.
- Se destinó una inversión, para la atención del mobiliario del nuevo edificio de la ESIME unidad Azcapotzalco.
- Se destinó para los laboratorios de Biología del nivel Medio Superior, la

atención de microscopios binoculares acondicionados con cámara de video, esto con el fin de proyectar las imágenes de la muestra en una pantalla, lo que innova y facilita el proceso de enseñanza-aprendizaje.

- Se adquirieron equipos de Tecnologías de la Información y Comunicaciones, así como software de administración y simulación, para los laboratorios de Física de los 16 planteles del Nivel Medio Superior.
- Kit de mobiliario para el anfiteatro de la Escuela Superior de Medicina.

Adicionalmente, para integrar el programa de Equipamiento y Suministro de Materiales del ejercicio fiscal 2014 de los recursos provenientes de donativos así como los asignados por la Tesorería de la Federación de los Niveles Medio Superior, Superior, Centros de Investigación y Áreas Administrativas se llevaron a cabo las siguientes acciones:

- Reuniones de trabajo con la Secretaría de Gestión Estratégica, la Secretaría de Administración, la Secretaría Académica y la Secretaría de Investigación y Posgrado, para definir las Unidades Académicas que integrarán el anteproyecto de Equipamiento y de Suministro de Materiales, con base al presupuesto estimado.
- Reuniones de trabajo con las Unidades Académicas para definir el Plan de Estudios y los laboratorios y talleres que se atenderán por Unidad Académica.
- Reuniones de trabajo con los Presidentes de Academia y Jefes de laboratorios de ambos turnos para establecer las necesidades de equipo así como de suministro de materiales.
- Se elaboró y registró el mecanismo de Planeación para los Programas y Proyectos de Inversión 2014 en el sistema de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).
- Elaboración y registro en el portal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de los Programas de Inversión 2014 (análisis costo-beneficio) de los Niveles Medio Superior, Superior y Ciencia y Tecnología.

PROGRAMA DE MANTENIMIENTO.

Elaboración del Programa de Mantenimiento de Equipo e Inmuebles 2013 en base al presupuesto autorizado, notificando del mismo a las áreas correspondientes para iniciar los procesos de contratación.

Visita a un total de 41 Unidades Académicas y Administrativas, 16 de Nivel Medio Superior, 20 de Nivel Superior y cinco de Investigación Científica y Tecnológica, para identificar y etiquetar todos los equipos a los que

se les dará el servicio de mantenimiento que está incluido en el Programa de Mantenimiento de Equipo e Inmuebles 2013. Las visitas a las Unidades Académicas y Administrativas, se contabilizan de acuerdo a la cantidad de Unidades Académicas de los tres niveles. Es importante señalar que de las 24 Unidades Académicas del Nivel Superior se atenderán únicamente 20, debido a que ESCOM, UPIBI, UPIITA y ESIA Tecamachalco, solicitaron únicamente atención para equipamiento.

Elaboración de los Catálogos de Conceptos del Servicio de Mantenimiento de los Equipos, contemplados en el Programa de Mantenimiento de Equipo e Inmuebles 2013. Con respecto a la base de datos de los Catálogos de Conceptos en el Nivel Medio Superior, de equipo repetitivo se realizaron 13 catálogos de los siguientes equipos: Balanza Electrónica Digital, Aire Acondicionado, Balanza Analítica, Balanza Digital, Campana de Extracción, Equipo de Cómputo, Estación Total, Fuente de Alimentación, Generador de Funciones, Microscopio Estereoscópico, Microscopio Óptico, Osciloscopios, Teodolito Electrónico de Precisión.

Desarrollo de 13 catálogos para el caso de Nivel Superior: No break, Bomba de Vacío, Centrífuga, Congelador, Espectrofotómetro, Fresadora de CNC, Generador de Frecuencia, Generador Vander-Graff, Fresadora Universal Vertical, Lámpara de Emergencia, Osciloscopio Digital, Taladro de Columna, Torno de CNC.

Para el Nivel de Ciencia y Tecnología se realizaron los catálogos de Impresora, Aire Acondicionado, Osciloscopio y Subestación Eléctrica.

Se efectuaron actividades conjuntamente con la Dirección de Adquisiciones para la Revisión de Bases, las Evaluaciones Técnicas y Dictámenes Técnicos de los diferentes procesos de contratación que se realizan año con año para la Dirección de Administración Escolar (DAE) del IPN, los cuales para el año 2013, se llevarán a cabo a partir del mes de abril hasta mediados del mes de Junio y abarcan tanto Nivel Medio Superior como Nivel Superior.

Se enlistan los siguientes procesos de contratación que se llevaron a cabo para la Dirección de Administración Escolar:

LICITACIONES PÚBLICAS.

Licitación Pública Nacional Mixta No. LA-011L6H002-N1-2013 "Servicio de Suministro de Vales de Alimentos y Vales de Gasolina".

INVITACIÓN A CUANDO MENOS TRES PERSONAS.

I3P-N-002-13 "Servicio de Captura de Datos para el Proceso de Admisión Escolar 2013 2014".

I3P-N-004-13 "Servicio de Arrendamiento de Módulos Estructurales y Vallas Metálicas" para el Proceso de Admisión Escolar 2013 – 2014.

I3P-N-005-13 "Servicio de Reproducción de Cuadernillos para el Examen de Admisión" para el Proceso de Admisión Escolar 2013 – 2014.

I3P-N-006-13 "Servicio de Elaboración, Colocación y Desmontaje de Señalizaciones" para el Proceso de Admisión Escolar 2013 – 2014.

AD-N-009-13 "Servicio de Arrendamiento de Unidades Sanitarias" para el Proceso de Admisión Escolar 2013 – 2014.

Así mismo se iniciaron los procesos de contratación para la Escuela Superior de Comercio y Administración Unidad Tepepan, a través de la Invitación a Cuando Menos Tres Personas, I3P-N-003-13 "Suministro y Colocación de Cancelería de la ESCA Tepepan", para 10 Laboratorios de Informática una de *Microsoft* y la jefatura de Informática. Estos trabajos a realizar, apoyarán para reducir el consumo de energía eléctrica, debido a que entrará más luz natural en cada uno de los espacios físicos; así como incrementar la seguridad para que en el caso de una eventualidad sea más fácil evacuar los laboratorios al contar con puertas más anchas.

Para la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas ENCB se llevaron a cabo tres procesos de Adjudicación Directa, para los servicios de mantenimiento de tres equipos como son: Ultra congelador del Laboratorio de Alimentos que da servicio a la carrera de Ingeniería Bioquímica, el mantenimiento de Microscopios, una de barrido y el otro de transmisión Electrónicos del laboratorio Central de Microscopía, los cuales dan servicio a todas las carreras de la Escuela, y por último de un Sistema de Ultra purificación del Laboratorio Central de Biotecnología, el cual suministra el agua destilada que se usa en toda la Unidad Académica.

ADJUDICACIONES DIRECTAS.

AD-N-008-13 "Servicio de Mantenimiento a Ultracongelador de la ENCB".

AD-N-010-13 "Servicios de Mantenimiento a Microscopios Electrónicos de la ENCB".

ADE-N-011-13 "Servicio de Mantenimiento a Sistema de Ultrapurificación de Agua de la ENCB".

Estas dos últimas operaciones se realizaron a petición de la ENCB en lugar de los servicios de mantenimiento solicitados inicialmente, por ser una necesidad prioritaria, siendo dictaminadas favorablemente en la Segunda Reunión Extraordinaria del Comité de Adquisiciones Arrendamientos y Servicios de la COFAA – IPN.

Modificación al formato para que las Unidades Académicas envíen sus requerimientos de Mantenimiento a Equipo, el cual es más claro y acorde a la información necesaria en el Departamento para la elaboración del Programa de Mantenimiento a Equipo 2014 que actualmente se encuentra disponible en la página de COFAA, así como su instructivo de llenado.

Se solicitó a las Unidades Académicas mediante oficio el envío de sus requerimientos de Servicios de Mantenimiento a Equipos, apoyándolas además en aclarar dudas para su correcto llenado.

Talleres y Laboratorios Atendidos con Servicios de Mantenimiento por Nivel Educativo. Ciclo Escolar 2012-2013

Nivel Educativo			
	Talleres	Laboratorios	Total
Medio Superior.	5	124	129
Superior.	1	70	71
Posgrado.	0	14	14
Total	6	208	214

Servicios de mantenimiento proporcionados a Talleres y Laboratorios por Nivel y Tipo de Recurso. Ciclo Escolar 2012-2013

Nivel Educativo	Recursos Fiscales	Recursos Propios	Total
Medio Superior.	193	501	694
Superior.	119	333	419
Ciencia y Tecnología.	7	161	177
Total	319	1,004	1,323

Los servicios de mantenimiento concretados más representativos fueron:

Nivel Medio Superior:

- Adecuación de las mesas del Laboratorio de Radio Comunicaciones del CECyT 10.
- Reparación de las mesas de trabajo y desazolve de la Red Sanitaria del Laboratorio de Química del CECyT 1.
- Mantenimiento a un compresor del Laboratorio de plásticos del CECyT 8.

Nivel Superior:

- Remodelación del Laboratorio de Odontología y anexo del CICS Sto. Tomás. (Plafones, aire acondicionado, instalación eléctrica, sistema de extracción).
- Instalación de Red Line de un edificio completo de la ESCA Sto. Tomás.
- Mantenimiento a las instalaciones de los anfiteatros de la Escuela Superior de Medicina (ESM).
- Adecuación de casetas de soldadura. ESIME Azcapotzalco.
- Servicio de mantenimiento a máquina universal de ensayos mecánicos. ESIME Ticomán.
- Suministro y colocación de cancelería, adecuación de instalaciones eléctricas de voz y datos, en laboratorios de la Unidad de Informática en la ESCA Tepepan.
- Mantenimiento al equipo ultracongelador del laboratorio de alimentos de la carrera de Ing. Bioquímica y al microscopio electrónico de barrido del laboratorio de investigación de microscopía de la ENCB.
- Mantenimiento a los microscopios de barrido y de barrido de alta resolución en el Laboratorio de Metalurgia de la Carrera de Ingeniería de Metalurgia y Materiales en la ESIQIE.

Nivel Posgrado.

- Atención de 13 equipos de aire acondicionado del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo CIDETEC.
- Mantenimiento a un espectrofotómetro de absorción atómica, para el Centro de Investigación e Innovación Tecnológica, CIITEC Azcapotzalco.
- Espectrofotómetro de masa acoplado a un cromatógrafo de gases, un calorímetro diferencial de barrido así como a un espectrofotómetro de infrarojo con transformadora de Fourier para el Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada CICATA Legaria.
- Limpieza de ductos del Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnologías.
- Adecuación de casetas de soldadura en la ESIME Azcapotzalco.
- Servicio de mantenimiento a máquina universal de ensayos mecánicos. ESIME Ticomán.
- Espectrofotómetro de absorción atómica, que incluye: Generador de hidruros y Horno de grafito en el Laboratorio

de Monitoreo en el Centro Interdisciplinario de Investigaciones y estudios sobre Medio Ambiente y desarrollo CIEMAD.

PROGRAMA INTEGRAL DE PROCURACIÓN DE FONDOS.

La Procuración de Fondos es una actividad esencial de la Comisión, a través de ella se obtiene la captación permanente de donativos en efectivo o especie, aportación voluntaria de padres de familia y alumnos, así como donativos especiales, por parte de diferentes sectores de la población.

Del total de donativos captados en efectivo, se priorizó la atención de proyectos especiales del Nivel Medio Superior y Superior.

Captación de Donativos en Efectivo y Especie.

Efectivo	\$22,437,770
Especie	\$16,698,453
Total	\$39,136,223

Se describen a continuación los donativos recibidos, que sobresalen, debido al apoyo y aplicación en cada una de las Unidades Académicas beneficiadas:

Por parte de la empresa ACCENTURE, S.C., se realizó el registro de la recepción de 14 equipos cargacel por \$390,000.00 los cuales fueron distribuidos a cinco Unidades Académicas del Nivel Superior, dos Centros de Lenguas Extranjeras y una Unidad Administrativa. Así mismo, se recibió una donación en efectivo para la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica Unidad Azcapotzalco por \$130,000.00 para el Proyecto "Una entrada digna".

La empresa OSG ROYCO, entregó un donativo de herramientas y material de corte, que beneficiará a varias unidades del área de Ingeniería y Ciencias Físico Matemáticas del IPN.

La empresa Computación en Acción, S.A. de C.V., entregó licencias de software contable a la Escuela Superior de Comercio y Administración Unidad Santo Tomás, por un monto de \$6,095,230.00.

Se recibió el donativo de Strock, S.A. de C.V., consistente en equipo de fotogrametría para la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura Unidad Ticomán.

La Comisión Federal de Electricidad, entregó la primera parte de un donativo de 14

toneladas de material para fundición para la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas, procedente de la Planta Nucleoeléctrica de Laguna Verde.

Donativo del Senado de la República, consistente en equipo de cómputo que fue distribuido en diferentes Unidades Académicas y de Área Central del Instituto.

La empresa Snap On Sun de México, otorgó herramientas automotrices para diversas Unidades Académicas.

La empresa Medición y Electrónica, S.A. de C.V., entregó alrededor de \$417,000.00 en equipos y consumibles electrónicos diversos para ser destinados a diferentes Unidades Académicas.

La empresa Tecnología Informática Hidalgo, S.A. de C.V., entregó un donativo de equipo de cómputo por \$314,444.40 para beneficio del CECyT 1 "Gonzalo Vázquez Vela".

La empresa Jocar Abastecedora de Cómputo y Papelería S.A. de C.V., entregó al Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud Unidad Santo Tomás, y a la Escuela Superior de Economía un donativo de \$172,532.15, consistente en materiales consumibles y equipo de computación.

La empresa LDI, S.A. de C.V., donó 45 escaners al Centro de Investigación en Computación, por un monto de \$99,760.00.

La empresa Ingeniería y Construcción, S.A. de C.V. (ICSA), realizó un donativo consistente en maquinaria para los CECyT 2, "Miguel Bernard", 4, "Lázaro Cárdenas, siete "Cuauhtémoc" y 11 "Wilfrido Massieu", por un monto aproximado a los \$250,000.00.

La empresa Infra, S.A. de C.V., realizó un donativo que está en proceso de distribución y registro correspondiente a Unidades Académicas por un monto de \$4,081,544.45.

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), otorgó un donativo de dos unidades de energía ininterrumpible y un módulo de paralelaje, destinados a la Coordinación General de Servicios Informáticos y al Centro de Investigación e Innovación Tecnológica (CIITEC).

La empresa "Aeroenlaces Nacionales S.A. de C.V., ("Viva Aerobús), otorgó un

donativo consistente en partes de avión al CECyT 4 "Lázaro Cárdenas".

Está en proceso de registro el donativo otorgado al IPN por la empresa Aeroméxico, consistente en diferentes partes de aviones, por un valor comercial estimado en \$2,500,000.00.

Está en proceso de registro el donativo otorgado por el Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo (CIMMYT) que fue destinado al Centro de Investigación en Biotecnología (CIBA).

Se trabaja en el establecimiento de un contrato de donación con Indra Sistemas México, S.A. de C.V., para la conformación de la Cátedra INDRA de Tecnologías Accesibles, que otorgará dos becas por la cantidad de \$132,000.00 a alumnos de la Escuela Superior de Cómputo.

Se realizaron reuniones de trabajo con el grupo Tenaris Tamsa, Techint y Tecpetrol, con la finalidad de que alumnos de Nivel Medio Superior y Superior sean beneficiados con becas en el programa "Roberto Rocca", orientadas a las especialidades de Técnico en Construcción, y las Ingenierías Civil, Petrolera, Química, Eléctrica, Mecánica e Ingeniería Química Petrolera de las unidades: CECyT No. 4 "Lázaro Cárdenas", Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura, Unidad Zacatenco, Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, Unidad Zacatenco y Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas.

Se dio continuidad al proyecto de convenio entre la Secretaría de Medio Ambiente del Distrito Federal, el Patronato de Obras e Instalaciones (POI) y esta Comisión para el Proyecto Ciclopista. De igual forma, se trabajó con el Sistema de Transporte Colectivo Metro y el POI, para la construcción del Sendero Seguro en el tramo correspondiente al Metro Politécnico y el acceso a la Unidad Profesional "Adolfo López Mateos", en Zacatenco, aledaño al Centro de Investigación en Computación.

Se realizó la Octava Ceremonia de Entrega de Reconocimientos a la Labor Altruista de Apoyo al IPN: Donativos 2011, en la que se entregaron 10 certificados de donativo y 22 reconocimientos a las empresas que realizaron las aportaciones más cuantiosas.

Otras actividades relevantes.

Con la finalidad de promover la captación de recursos, al interior del IPN se tuvo contacto con:

- Dirección de Desarrollo y Fomento Deportivo para dar continuidad

y el establecimiento de proyectos específicos para la Escuela de Baloncesto, de Fútbol Americano, Fútbol Rápido, Fútbol 7, Béisbol y Voleibol, así como la campaña para la rehabilitación del campo de fútbol americano de Águilas Blancas y el equipo Burros Blancos.

- Centro Interdisciplinario de Ciencias de la Salud Unidad Santo Tomás, para su campaña de procuración de fondos correspondiente a la Adaptación al Acceso Principal.
- Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica Unidad Azcapotzalco, relativa a su campaña: "Mantenimiento y mejora de la infraestructura e instalaciones".
- Desarrolló y envió para la autorización correspondiente a la Coordinación General de Comunicación Social, la propuesta de Campaña Anual Donativos 2013 "Un Huélum para el Poli".

Dentro de las actividades propuestas en la campaña anteriormente citada, se ha dado inicio a la realización de las siguientes:

- En radio, transmisión de spots de 20 segundos, en XHUPC "El Politécnico en Radio" 95.7 FM.
- Presencia con banners en stands de escuelas del IPN y en eventos institucionales.
- Anuncios y notas informativas en Gaceta Politécnica.
- Banners en el portal web del IPN y en los portales de las diferentes Unidades Académicas y Administrativas del Instituto.
- Se mantiene actualizado el portal de Donativos www.donativos.ipn.mx y la cuenta en la red social de Facebook y el canal de Youtube de donativos.

Se actualizaron los Comités de Procuración de Fondos de:

- Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos No. 4 "Lázaro Cárdenas".
- Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos No. 8 "Narciso Bassols".
- Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica Unidad Azcapotzalco.
- Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada Unidad Altamira.
- Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y Desarrollo.
- Centro de Investigación y Desarrollo en Tecnología Digital.

- Centro de Investigación e Innovación Tecnológica.
- Secretaría de Administración: Coordinación de CENDI.
- Coordinación de Centros de Desarrollo Infantil (Secretaría de Administración del IPN).
- Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica Unidad Culhuacan.
- Centro de Investigación en Tecnología Digital (CITEDI).
- CECyT dos "Miguel Bernard".
- CECyT cinco "Benito Juárez".
- CECyT 10 "Carlos Vallejo Márquez".
- CECyT 12 "José Ma. Morelos".
- CECyT 13 "Ricardo Flores Magón".
- CECyT 15 "Diódoro Antúnez Echegaray".
- Centro de Difusión de la Ciencia y la tecnología (CEDICyT).
- Centro de Innovación y Desarrollo en Cómputo (CIDETEC).
- Centro de Investigación en Biotecnología (CIBA).
- Dirección de Educación Media Superior (DEMS).

PROGRAMA DE BECAS



Reunión del Consejo Académico con las Comisiones Evaluadoras, para dictaminar los resultados del proceso de evaluación para el periodo 2013 - 2014.



Durante el 1er. Trimestre de 2013, se proporcionó un servicio urgente de mantenimiento que se realizó en el Nivel Superior a un equipo Ultra Congelador de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, que se encuentra en el Laboratorio de Alimentos, el cual guarda todos los alimentos que realizan en las prácticas y que da servicio a la carrera de Ingeniería Bioquímica.



Unidad Académica: Escuela Superior de Comercio y Administración Unidad Tepepan.
Trabajos de rehabilitación de cancelería en laboratorios de Informática.

Unidad Académica: Escuela Nacional de Ciencias Biológicas.
Atención a microscopios electrónicos de barrido y transmisión ubicados en el laboratorio de central de microscopía.



Equipamiento de 8 aulas de cómputo, remodeladas en el edificio 2 de la ESIME Zacatenco.



Adquisición de equipos de tecnologías de información y comunicaciones de los laboratorios de física del Nivel Medio Superior.

Adquisición de un autobús de pasajeros para el Cecyt no. 10 "Carlos Vallejo Márquez".



Mobiliario del nuevo edificio de la ESIME Azcapotzalco.



La empresa Medición y Electrónica, S.A. de C.V., entregó un donativo en especie, consistente en equipos y consumibles electrónicos diversos, para ser destinados a diferentes Unidades Académicas del IPN.

Dotación de herramientas

para Unidades Académicas del Área de Ingeniería y Ciencias Físico Matemáticas

Gracias Snap-on.

A través del Programa Integral de Procuración de Fondos y con apoyo de la empresa Snap On Sun de México, S.A. de C.V., 1541 herramientas y equipos automotrices e industriales nuevos beneficiaron a cerca de 5000 alumnos.

Escuelas Beneficiadas:

Nivel Medio Superior	Nivel Superior
• CECyT 1	• ESIME Culhuacan
• CECyT 2	• ESIME Azcapotzalco
• CECyT 3	• ESIQIE
• CECyT 4	• UPIITA
• CECyT 7	• UPIIZ.
• CECyT 8	
• CECyT 11	
• CET 1	

Monto logrado:

\$834,586.95



Donativo de herramientas y material de corte de la empresa OSG ROYCO.



REPORTE DE ACTIVIDADES 2012 - 2013.

El Patronato de Obras e Instalaciones en el ámbito de su competencia y dentro del marco de las normas y políticas orientadas hacia la modernización de la planta física del Instituto para asegurar sus metas académicas y el Modelo Educativo, realizó de conformidad con los Principios Rectores del Desarrollo Institucional, las líneas estrategias y proyectos establecidos por el Instituto Politécnico Nacional las siguientes acciones con referencia a los avances sobre la ejecución de la infraestructura física educativa determinada para los proyectos estratégicos transversales, y al programa de trabajo desarrollado correspondiente al ciclo escolar 2012 – 2013.

PROYECTO No. 2.- Finalización de la construcción de la UPII Unidad Zacatecas (UPIIZ):

Meta 1.- Necesidades Presupuestales.

Actividad 2.- Transferencias de recursos para la construcción de la Unidad:

Los compromisos para el ciclo 2012 - 2013 otorgados a través de 12 contratos de obras y servicios relacionados con las mismas, reflejan una inversión de 89.401 millones de pesos para un global de 321.63.

Actividad 3.- Programa de inversión de obra:

Esta acción de infraestructura se inició formalmente en el mes de mayo de 2012 y se ejercieron en el periodo julio 2012 – junio 2013 84.376 millones de pesos, teniendo un avance ponderado financiero del 100% para la etapa de la ejecución física de la obra establecida para el ciclo 2012 y 1 % para el ciclo 2013.

Actividad 4.- Programa de obra.

Esta acción de obra inició formalmente en el mes de julio de 2010 y al 30 de junio del 2013 se tiene un ejercido a la fecha de corte de 321.63

millones de pesos, logrando un avance ponderado para la 1ª. y 2ª. etapa de la infraestructura física del 85%.

En cumplimiento de las acciones de normatividad en materia federal, continúan los trabajos determinados por estas y se tiene en proceso la continuación de lo establecido por la autoridad del medio ambiente a realizar a fin de resarcir el daño ambiental generado con la construcción de la UPIIZ.

Sobre el cumplimiento de normatividad en materia local, se tienen vigentes los permisos y la licencia de construcción. No se ha logrado lo relativo al suministro de agua potable y drenaje sanitario.

Meta 3.- Empresas para realizar la obra.

Actividad 1.- Integrar requerimientos y calendario de obra.

Los requerimientos fueron establecidos desde el mes de marzo de 2010, mismos que contemplan un calendario de trabajo a desarrollar en el periodo del Programa Institucional de Mediano Plazo 2013 – 2015, y los Programas Anuales y dado los trámites normativos, inició la actividad real hasta el mes de mayo, lo que llevó a una modificación en las fechas de inicio y de terminación de los contratos de obra.

Por lo que respecta a las Actividades 4, cinco y seis estas fueron formalizadas desde el mes de mayo y junio de 2012, concluyendo en el mes de diciembre de ese año.

PROYECTO No. 3.- Conclusión de las instalaciones de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas.

Meta 1.- Necesidades presupuestales.

Actividad 2.- Transferencia de recursos para la construcción de la Unidad.

De un programa de inversión autorizado a la entidad por 313.3 millones de pesos para el 2012, se asignaron 40.592 millones de pesos más y para 2013 se autorizaron 53.3 millones de pesos y se asignaron 10.286 millones más para continuar los trabajos en el edificio de Ingeniería Bioquímica y estar en posibilidades de iniciar un nuevo edificio de aulas.

Actividad 3.- Programa de inversión de obra.

Ésta inició formalmente en el mes de mayo de 2012 y se ejercieron 39.5 millones de pesos teniendo un avance financiero ponderado de 98.86 % para aplicarse en la tercera etapa de la ejecución física de la obra. Para 2013 se inició en el mes de mayo de este año teniendo un avance financiero ponderado de 0.86% para aplicarse en esta etapa de ejecución.

Actividad 4.- Programa de obra.

Inició formalmente en mayo de 2012 y con un ejercicio de 39.5 millones de pesos se logró un avance ponderado físico de 98.86 %. Para 2013 se inició en el mes de mayo de este año y con un contratado de ejercido de 11.2 millones, se logró un avance físico ponderado al periodo del 0.86%.

Sobre las acciones de normatividad en materia federal, los trámites de éstas se tienen en proceso, se espera en el ciclo 2013 tener la documentación relativa a la tenencia de la tierra para cumplir con la normatividad local.

Meta 3.- Empresas para realizar la obra.

Actividad 1.- Integrar requerimientos y calendario de obra.

Los requerimientos fueron establecidos desde el mes de marzo de 2013, mismo que contempla un calendario de trabajo de 180 días, y por causas de aprobación de trámites normativos inició la actividad hasta el mes de mayo, lo que llevó a una modificación en las fechas de inicio y terminación de los contratos de obra.

Por lo que respecta a las actividades 4, cinco y 6, éstas fueron formalizadas el mes de junio de 2013.

PROYECTO No. 4.- Remodelación y mantenimiento de los edificios escolares de la Unidad Profesional Adolfo López Mateos.

Meta 1.- Necesidades Presupuestales.

Actividad 2.- Transferencia de recursos para la construcción de la Unidad.

De un programa de inversión de la entidad de 313.3 millones de pesos para el 2012, se asignaron 20 millones y se contrataron 18.7 millones. Para 2013 de un programa de inversión de 53.3 millones de pesos se asignaron 10

millones y se contrataron 15.3 millones para esta acción de obra para edificios 1, 2, 3, y cuatro de la ESIME Zacatenco.

Actividad 3.- Programa de inversión de obra.

Esta se inició formalmente en el mes de julio de 2010 (Plan Maestro) y se han ejercido 133.223 millones de pesos, teniendo un avance financiero 2013 ponderado del 56.4% de lo planteado como meta y en proceso de la ejecución física de la obra.

Actividad 4.- Programa de obra.

Ésta se inició formalmente en el mes de julio de 2012 y con un ejercido de 19.997 millones de pesos. Con estos recursos se logró el avance físico establecido para esta etapa de la obra en los edificios uno y cuatro de la ESIME Zacatenco. Para 2013 iniciada en el mes de junio con un ejercido de 1.07 millones se logró el avance físico de 2% establecido para esta etapa de la obra en el edificio uno de la ESIME Zacatenco.

Meta 3.- Empresas para realizar la obra.

Actividad 1.- Integrar requerimientos y calendario de obra.

Sobre las acciones de normatividad en materia federal, los permisos en materia de Bellas Artes continúan vigentes, no así las relativas a las modificaciones estructurales, dado que no ha sido factible hacer los trámites ya que es necesario, primero regularizar la tenencia de la tierra de la unidad profesional.

Los requerimientos de los trabajos contemplados en las adecuaciones, rehabilitaciones y reforzamientos de estos edificios contemplados en el proyecto transversal fueron establecidos en el Plan Maestro desde el mes de marzo de 2010, mismo que contempla un calendario de trabajo de 180 días para esta etapa de la obra del ciclo 2013; el plan maestro ha estado sujeto a cuestionamientos por la actual dirección de la escuela y por causas de este cuestionamiento no ha sido factible establecer la siguiente etapa de construcción.